

# 関平だより

平成21年9月号



発行 霧島市営 関平鉱泉販売所

0120-235-524

定休日 第1及び第3火曜日

9月は1・15日です。

## ご 報 告 2

### 国道223号沿いに『関平鉱泉』看板を設置！！

霧島や関平鉱泉所へ来られる多くの方が利用される道路、国道223号沿いに“関平鉱泉の場所がより分かり易いように”と牧園郵便局前と海洋センター入口、関平鉱泉所入口の合計3ヶ所に関平鉱泉の看板（案内板）を設置しました。

国道223号は高千穂峰の麓、霧島神宮、霧島温泉郷、妙見温泉、日当山温泉などの観光地を縫うように結ぶため、日本の道100選に選ばれ、地元では観光道路と呼ばれております。



▲ 鉱泉所入り口交差点看板（左）と牧園郵便局前交差点看板（右）案内板はとても大きくわかり易くなっております。

## ニ ュ ー ス そ の 1

### 『カボチャ重さ当てクイズ』を開催！！

関平鉱泉所で働いている宇治野君の祖父中園利夫さん（73）が今年も巨大カボチャを育て、鉱泉所へ来られたお客様へ公開しようと試飲室に展示していただきました。夏休みでお子様連れも増えることから、8月1日～8月18日までの期間『カボチャ重さ当てクイズ』を開催しました。期間中は、多くの皆様方にクイズにチャレンジしていただきまして、本当にありがとうございました。巨大カボチャはアトランタジャイアントという種類で、本来は家畜の飼料用として栽培されますが、最近では飾り用として重宝されたり、また各地で巨大カボチャコンテストも開催されたりしています。中には300キロを超えるものもあるそうです。展示期間中、家族連れのお客様など見たこともない巨大なカボチャにびっくりした様子で、カボチャを抱きかかえたり、触ったりして楽しんでおられました。



▲ 42.5キログラムの巨大カボチャ あまりの大きさに二人がかりで重さを調べておられました。（熊本からお越しのお客様）

正解：42.5キログラム 見事、的中された方へは商品として鉱泉水をお送りいたします。

## 霧 島 の 歳 時 記

9月のはじめはまだ暑い日が続きますが、中旬からは少しずつ暑さも落ち着き涼しい風が吹くようになり、季節は秋モードへ！秋口の霧島を彩る花は「見返り草」「ニコギク」「ゲンノショウコ」など、その他にも平地では見ることのできない珍しい花がたくさん咲きます。おもわず振り返るくらい美しいといわれる「見返り草」は矢岳の群生も規模が大きくて、毎年綺麗な花を見せてくれます。



▲ 思わず振り返るほど美しいと、その名が付けられた紫色の筒状の花を咲かせる「見返り草」矢岳の群生は必見♪

（お申し込み・お問い合わせ 霧島市観光協会 TEL：0995-57-1588）

## ご 報 告 1

### 関平鉱泉所 側壁をリニューアルしました！！

現在の関平鉱泉工場兼販売所は平成9年9月に完成、今年で12年目を迎え、建物の側壁の色や関平鉱泉の文字等が色あせてきていたことからこの度、側壁を塗り替えリニューアルしました。



新築のように綺麗になりました♪ 関平鉱泉所（8月）

## ニュースその2

### 『第4回天孫降臨霧島祭』が開催されました！！

4つのまつりからなる天孫降臨霧島祭は、霧島を代表する「霧島九面太鼓」「霧島神楽」「霧島神宮雅楽部」を中心に、霧島の大地と大自然に感謝の意を込めて開催されております。今年も南九州神楽まつりと霧島高原太鼓まつりを核とした、第4回天孫降臨霧島祭が8月22日（土）を皮切りに、30日（日）まで4日間の日程で開催されました。



▲ 幻想的神楽の舞台の様子。



▲ 空気を揺るがすほどの迫力ある太鼓の演奏。

22日（土）に隼人町で開催された「感響09TheTAIKO霧島」では、地元の霧島九面太鼓保存会のほか、新潟、長野県の奏者なども参加。観客約650名が空気を揺るがす迫力ある演奏に聴きほれ、神楽の幻想的な雰囲気と多彩で迫力ある舞台を堪能されました。

## 協賛・提供のご報告

### 『霧島高原自然体験ツアー』『第4回天孫降臨霧島祭』に関平鉱泉水を提供しました！！

平成21年8月5日（水）に霧島市・湧水町で小学5・6年生、中学生を対象に開催されたブルーベリー狩りや川釣りなど大自然を体験するツアー「霧島高原自然体験ツアー」へ関平鉱泉水を提供して、参加した児童に関平鉱泉水を飲んで頂きました。また、ニュースでご紹介の「第4回天孫降臨霧島祭」で全国から招待された太鼓・芸能団体の方々へ関平鉱泉水500mlボトルを提供してPRをしました。

## 新型インフルエンザ対策

関平温泉・鉱泉所では8月21日（金）より新型インフルエンザ流行宣言を受けて温泉入口や試飲室に手指消毒剤を設置しました。ぜひご利用ください。

## 水の基礎知識その1

今、ミネラルウォーターは様々なシーンや用途で日常生活に浸透しており消費者の水に関する知識や感情も高まりつつあります。そんな中、関平鉱泉所へも水に関するご質問が増えています。今回は「水の基礎知識」について掲載します。

### ミネラルウォーターの硬度について！！

#### ● 硬度とは

硬度とは、水の中に含まれるミネラル類のうちカルシウムとマグネシウムの合計含有量の指標です。簡単に言うとカルシウムとマグネシウムの含有量が比較的多量である水を硬水、少ないものを軟水と呼びます。

#### ● 硬度の計算方法

硬度を表す方法は国により異なり、日本やアメリカでは、一般的に以下の簡便式を用いて計算されます。

$$\text{硬度}[\text{mg/l}] = (\text{カルシウム量}[\text{mg/l}] \times 2.5) + (\text{マグネシウム量}[\text{mg/l}] \times 4.1)$$

#### ● 硬度の分類

WHO（世界保健機構）の水質ガイドラインにおける硬水・軟水の分類をご紹介します。

#### ▼ 硬度の分類 WHO(世界保健機構)飲料水水質ガイドライン

軟水	0～60mg/L 未満
中程度の硬水（関平鉱泉水：82.1）	60～120mg/L 未満
硬水	120～180mg/L 未満
非常な硬水	180mg/L 以上

ヨーロッパの水はほとんどが硬水であり、一方、日本の水は軟水が多いそうです。軟水は赤ちゃんのミルク作り、お茶やだし汁に適しており、一方、硬水はミネラルウォーターの名のとおり、ミネラル分の補給、灰汁（あく）のでる料理に適しているそうです。（参考資料：フリー百科事典『ウィキペディア』）

### 編集者のひとりごと

水の需要の増加する7月、8月は宅配注文・窓口販売とも急激に増え、関平鉱泉所は一年中でもっとも忙しい時期です。今年の夏も全国から沢山のご注文、また多くの方へ鉱泉水を買いに来ていただき大忙しでした。高速料金値下げの効果でしょうか関東、関西など県外ナンバーの車も多かったのも今年の特徴で、「普段は宅配で注文しているのですが初めて鉱泉所へ来ました。」という方も大勢おられました。健康関連では8月後半、新型インフルエンザの本格的な流行宣言が厚生省から発表され集団感染も全国で発生しているようです。皆さん良くご存じだと思いますが、インフルエンザは飛沫感染以外にも、手指を介して接触感染しますので、手洗い、手指消毒は非常に重要です。関平温泉・鉱泉所では8月21日より温泉入口や試飲室に手指消毒剤を設置しておりますので、ぜひご利用ください。今年の夏の疲れは早めにとって、9月も毎日元気で過ごせるようにくれぐれも身体を大切にしてください！！